
Ata nº 14/2000 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos três dias do mês de agosto de dois mil, reuniu-se ordinariamente às 19 horas, no 
Auditório da SMS, a Plenária  para deliberar sobre a seguinte pauta: a)Leitura e 
apresentação da ata Nº 13;  b)Nomeações e lotação dos novos cargos; c)Assuntos 
Gerais. Conselheiros      presentes  : Cléia Neuberger, Zenaide Ribeiro, Vanda da Silva, 
Riograndino de Oliveira, Nadir dos Santos Flôres, Janete Mengue da Silva, Ione T. 
Nichele, João Valdir Corrêa( falta justificada), Maria Ivone Dill, Maria Leda da Silva, Maria 
Alice Calvete (falta justificada), Maria Elaine Rodrigues, Gisele Cézaro, Terezinha 
Marques, Lâmia Abouzahr, Paulo Renato Viaro, Sylvia Fonseca, Renê Miguel Alves, Luiza 
Maria Ribeiro, Célia Medeiros, Rita de Cássia Gonçalves Mascarenhas, Maria da Graça 
Alexandre, Hermes Willagran Cattani, Maria Virginia C. Lemos, Sandra Saraiva, Mauro 
Fernando Schmidt,  Neuza Heizelmann, Lary Hubner, Maria Josefina Crespo Costa, 
Antônio Nascimento Rabelo, Carlos A Geyer, Marcos Renato Benedetti, Jairo F. Tessari, 
Rosa M. Harzheim, Reny Valmir P. Bigolin, Márcia Hentschke, Jorge Abib Cury. 
Visitantes  :   Raquel C. Rodrigues (AFM), Juracy Castro Corrêa (AFM-PA), Maria Letícia de 
O. Garcia (CLS 4), Rosene Becker (GD5), Giovana Roehe Monteiro (GD6), Rosane Muller 
(US Farrapos), Francisco Mazzuca (GDIII-SMS), Neiva Rosa G. Brito Araújo (US 
Bananeiras), Fábio Cipele (US Chácara da Fumaça), Claunara S. Mendonça (Coord. 
PSF). A Coordenadora Ione abriu a reunião apresentando a pauta e a seguir todos os 
presentes se apresentaram. Foi destacado a criação do novo Conselho Local de Saúde 
do Extremo-Sul, como uma resolução  da III Conferência Municipal de Saúde, cuja eleição 
foi realizada no dia 1º de agosto, com a seguinte composição: Coordenador –  Paulo 
Renato Viaro e  Vice-Coordenadora Ana Maria Araújo Cirne. Conselheiros usuários 
titulares: Paulo Viaro e Rene Alves, com seus respectivos suplentes: Edemar e Rosane 
Pinto. Conselheiro profissional de saúde titular: Ana Maria Cirne e suplente Ronald Selle 
Wolff. O CLS 7 substituiu a Conselheira Luciane Massing por Sônia Mansur e Danilo 
Dellazari por Maria Leda. a)Ata Nº 13: Conselheira Neuza realizou a leitura da ata, que 
após as correções foi aprovada com 18 votos a favor e 02 abstenções. b)Nomeações e 
lotação dos novos cargos: Coordenadora Ione informou que o Núcleo, recebeu hoje no 
final da tarde o documento enviado pela Coordenação Geral de Administração dos 
Trabalhadores em Saúde (CGADTS), onde consta a situação atual das nomeações. 
Enfermeira Anelise, coordenadora do setor,  fez a apresentação do quadro atual, 
informando as medidas adotadas, que foram a realização de concursos  em 1998, 1999 e 
2000, contratação temporária de profissionais  e envio à Câmara  do projeto de lei para a 
criação de novos cargos. Destacou que os critérios adotados para nomeações, em 
conjunto com a Assessoria de Planejamento, incluem população, indicadores de saúde e 
sócio-econômicos. Com o processo da municipalização havia uma listagem de 1.731 
funcionários mas somente 1.492 foram efetivamente cadastrados e municipalizados. 
Neste período também houve o programa de demissão voluntária ( PDV ), organizado 
pelos governos federal e estadual. A criação dos 811 cargos  ocorreu em agosto de 1999, 
destes 442 foram para substituir contratos temporários; as obras aprovadas no Plano de 
Investimento 1999 e 2000 tiveram que ter um aporte de pessoal; para a Gerência Distrital 
(GD) I foram nomeados 66 profissionais, para a GD II foram 33, para GD III foram 39, 
para a GD IV foram 47, para a GDV foram 33 e para a GD VI foram 41; HPS: Unidade de 
queimados, Clínica e UTI Pediátrica foram 117 nomeações; Pronto Atendimento de 
Saúde Mental foram 36 e Programa de Atenção  à Saúde do Trabalhador foram 11. Foi 
apresentado também um quadro constando  o total de cargos criados em 1999.  Quanto 
ao funcionamento da banca de remanejamento, destacou que esta é um instrumento 
gerencial e recursos humanos, formado por um colegiado de servidores da SMA, que 
discute o ingresso e os remanejamentos  dos trabalhadores da prefeitura, objetivando a 
impessoalidade, o interesse público e não o favorecimento ou troca de favores. A banca 
prioriza integrar os projetos profissionais dos trabalhadores aos de trabalho da prefeitura 
e que, através do acúmulo técnico e de informações, isto vem construindo uma política 
para a movimentação de pessoal. Os Conselheiros Feliciano, Virgínia, Paulo e Antônio 
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questionaram em relação aos trabalhadores que estão em desvio de função, banca de 
remanejo e qual a possibilidade de ampliação de pessoal, em função de reforma e 
adaptação das Unidades. Dr. Francisco, Gerente Distrital 3 informou que, em relação a 
estes cargos, ingressou  na US Lami um cirurgião dentista. Quanto aos critérios de 
distribuição de pessoal, estes sempre foram discutidos nos Conselhos Gestores e Local 
de Saúde. Enfermeira Anelise respondeu que ainda não foi possível alcançar a situação 
ideal, mas que a atuação da área  de R.H. com as Gerências, permite uma melhor 
identificação das necessidades. Conselheira Silvia informou que os Serviços de Saúde 
Bucal oferecem dentro de suas rotinas, desde a aplicação de flúor até serviço 
especializado. Conselheira Neusa complementou a informação destacando que no C.S. 
Modelo existe um serviço de referência para pessoas portadoras de necessidades 
especiais. c) Assuntos Gerais: PSF     : Dra. Claunara informou que foi aberta seleção 
emergencial para agente comunitário no PSF Morro dos Sargentos. A prova será em 
agosto e a entrevista em setembro.  Ressaltou que os critérios são: ter mais de 18 anos, 
ser morador da área no mínimo 2 anos e ter 1º Grau incompleto. CLS     6:      Conselheiro 
Feliciano informou que no final de semana (08/8) acontecerá eleição para coordenação 
do CLS 6 e um galeto com preço de R$ 4,00. CLS     11:   Conselheira Célia informou que 
houve eleição no CLS 11, dia 14/8 será a posse dos novos Coordenadores e terá um chá 
de confraternização. Propostas     e     sugestões     de     pauta  : Desinsetização na U.S. Ruben 
Berta proposta pelo Conselheiro Hermes. Consultas especializadas sugerida pela 
Conselheira Célia após o término da reunião. Não havendo nada mais a tratar a Plenária 
foi encerrada as 20h30min.

             Humberto José Scorza                                              Jane Pilar / Silvia Martins
Coordenador CMS/POA                                                 Secretaria Executiva
                                                 Ata aprovada na reunião Plenária do dia 17/07/2000.
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